

**CONSIDERACIONES PARA LA DEFINICIÓN
DE LA ENTIDAD DONDE SE LLEVARÁN A
CABO LOS DEBATES PRESIDENCIALES
2024**

Instituto Nacional Electoral

Introducción

La elección de la Ciudad de México como sede para un debate presidencial puede *reducir los costos totales* debido a la infraestructura existente, la disponibilidad de servicios y proveedores, así como la facilidad de acceso a recursos humanos experimentados, entre otros factores. Esto puede hacer que la organización del evento sea más eficiente desde una perspectiva económica.

El presente documento tiene por objeto dotar de forma justificada, los elementos que se deben considerar para determinar a la Ciudad de México como la sede en donde se celebrarán los debates presidenciales 2024.

Al definir los aspectos para la elección de la entidad en que se realizarán los debates se debe de considerar:

1. Imparcialidad de la sede
2. Evitar nexos partidistas desde la dimensión simbólica o la relación de su personal administrativo, o quién lo dirija
3. Reducir costos de producción de los debates

Consideraciones para hacerlo en la Ciudad de México

Entre los aspectos se encuentran son los de tipo político-social, técnico y económico, mismos que se señalan a continuación:

1. Consideraciones Políticas – Sociales

- **Referencia:** Es el centro político del país.
- **Aspecto Social:** Cuenta con condiciones de estabilidad social y paz pública lo cual minimiza los riesgos en la celebración de los debates.
- **Percepción:** Esfuerzos por parte del Instituto por reducir costos.
- **Neutralidad:** Al no estar en alguna entidad específica, facilita la regionalización temática de los debates.
- **Difusión:** Se tiene mayor alcance de cobertura a través de medios de comunicación a nivel local, nacional e internacional.

2. Consideraciones técnicas

- **Infraestructura y recursos:** Se cuenta mayor número de recintos que son aptos para los debates, con personal capacitado, experimentado y experto en la realización de eventos de tal magnitud. Asimismo, facilita su logística y transmisión.
- **Acceso a medios y tecnología:** Fácil acceso a una amplia gama de tecnologías y servicios relacionados con la producción de un

debate presidencial. Esto incluye equipos audiovisuales de alta calidad y personal.

- **Logística:** Facilita el movimiento de personas, equipos y recursos necesarios para la realización de un debate.
- **Transporte:** La ciudad cuenta con aeropuertos internacionales, redes de transporte público, hoteles y servicios de apoyo logístico que pueden hacer que la organización del evento sea más eficiente.
- **Disponibilidad de sedes y lugares adecuados:** La Ciudad de México ofrece una amplia oferta o gama de lugares, desde teatros y auditorios hasta centros de convenciones y espacios al aire libre, que pueden ser adaptados para el evento.
- **Visibilidad y alcance.** Al realizar un debate presidencial en la Ciudad de México, se garantiza una amplia visibilidad y cobertura mediática, lo que permite que un gran número de personas en todo el país y el extranjero sigan el evento. Esto ayuda a difundir las propuestas y mensajes de las candidaturas a una audiencia masiva.

3. Consideraciones económicas

- **Reducción de costos:** Por su ubicación céntrica, la Ciudad de México puede reducir los costos de transporte para los equipos de campaña, candidaturas, personal de producción y periodistas, ya que es más accesible y con conexiones de transporte eficientes. Asimismo, se prevé la realización de un debate en una institución educativa lo que abonará al ahorro presupuestal.
- **Seguridad:** Se cuenta con convenios de colaboración con Autoridades competentes lo que podría reducir los costos.

Conclusiones

1. La Ciudad de México es el centro político, económico y social del país. Establecer las sedes de los debates en la capital garantiza una ubicación céntrica y accesible para la mayoría de los actores políticos, medios de comunicación y ciudadanía interesada en participar en los procesos electorales. Esto fomenta la participación democrática y la transparencia.
2. La Ciudad de México cuenta con una infraestructura robusta que facilita la organización de eventos y actividades institucionales. Además, dispone de recursos técnicos y humanos que son esenciales para el funcionamiento eficiente de los debates.
3. Mantener las sedes de los debates en la Ciudad de México permite una mejor coordinación y logística para el despliegue de materiales y personal involucrado en su realización.
4. La determinación de la entidad en la que se realizarán los debates puede significar diferencias en sus costos. Para mitigar ese impacto, en caso de

que se determine la realización de los debates fuera de la Ciudad de México, se deberá privilegiar su celebración en instituciones públicas o de educación superior, que no representen una renta adicional al Instituto.

- 5.** En caso de determinar la celebración de los debates fuera de la Ciudad de México, se deberá valorar el contexto político, social y de seguridad de la entidad respectiva para garantizar su celebración.

Cuadro 1

Consideraciones para privilegiar la realización de los debates en la Ciudad de México	
Concepto	Justificación
1. Referencia	La Ciudad de México es el centro político del país
2. Social	Cuenta con condiciones de estabilidad social y paz pública lo cual minimiza los riesgos en la celebración de los debates.
3. Percepción	Al hacer los debates en la Ciudad de México se podría generar una percepción positiva sobre la iniciativa de la autoridad electoral por reducir costos.
4. Neutralidad	Debido a su neutralidad, facilita la regionalización temática de los debates desde la capital nacional
5. Difusión	La cobertura mediática de estos eventos es mayor, ya que la Ciudad de México cuenta con representación de más medios de comunicación nacionales, locales y extranjeros.

Cuadro 2

Beneficios técnicos de realizar los debates en la Ciudad de México	
Concepto	Justificación
1. Visibilidad y alcance	Al realizar un debate presidencial en la Ciudad de México, se garantiza una amplia visibilidad y cobertura mediática, lo que permite que un gran número de personas en todo el país y el extranjero sigan el evento. Esto ayuda a difundir las propuestas y mensajes de las candidaturas a una audiencia masiva.
2. Infraestructura y recursos	La Ciudad de México cuenta con la infraestructura necesaria para organizar un debate presidencial, incluyendo recintos adecuados, sistemas de comunicación avanzados y personal experimentado en la organización de eventos de esta magnitud. A través de esto se facilita la logística y la transmisión del debate a nivel nacional e internacional.
3. Acceso a medios y tecnología	Fácil acceso a una amplia gama de tecnologías y servicios relacionados con la producción de un debate presidencial. Esto incluye equipos audiovisuales de alta calidad y personal de producción experimentado.
4. Disponibilidad de sedes y lugares adecuados	La Ciudad de México ofrece una amplia oferta o gama de lugares, desde teatros y auditorios hasta centros de convenciones y espacios al aire libre, que pueden ser adaptados para el evento.

Beneficios técnicos de realizar los debates en la Ciudad de México	
Concepto	Justificación
5. Transporte y logística	La infraestructura de transporte y logística de la Ciudad de México facilita el movimiento de personas, equipos y recursos necesarios para la realización de un debate. Además, la ciudad cuenta con aeropuertos internacionales, redes de transporte público, hoteles y servicios de apoyo logístico que pueden hacer que la organización del evento sea más eficiente.

Cuadro 3

Beneficios económicos de realizar los debates en la Ciudad de México	
Concepto	Justificación
1. Reducción de costos de transporte	Por su ubicación céntrica, la Ciudad de México puede reducir los costos de transporte para los equipos de campaña, candidaturas, personal de producción y periodistas, ya que es más accesible y con conexiones de transporte eficientes.
2. Ahorro en costos de seguridad	La Ciudad de México tiene una infraestructura de seguridad establecida, lo que podría reducir los costos de seguridad, en comparación con la organización de un evento en una ubicación que requiere una mayor inversión en seguridad adicional.